

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES

Admiten encargo todos los corresponsales de los pueblos. Precios según tarifa.

Noticias y comunicados a precios convencionales.

La Prensa invita a sus anunciantes a presenciar la tirada. Los suplementos se repartirán gratis entre los suscriptores.

Número atrasado 10 céntimos.

La Prensa

DIARIO REPUBLICANO

GERENTE

LEONCIO RODRIGUEZ

Imprenta y Oficina
Valentín Sanz 15.-Santa Cruz de Tenerife.
Teléfono número, 22.

PARA ANUNCIOS Y RECLAMACIONES en la Administración

No serán devueltos los originales.
DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: **PRENSA**.
Número suelto 5 céntimos.

Edición del domingo

INFORMACION POR CABLE

M. 21-440

Reclamación

El Gobierno de la República portuguesa ha formulado una reclamación ante el conde de Romanones, siendo la misma objeto de muchos comentarios.

Incursión

La reclamación versa sobre los preparativos que en la frontera española están realizando los partidarios de D. Manuel para hacer una incursión en Portugal.

Protestas

Los periódicos republicanos insertan artículos protestando de esos intentos y recomendando al conde de Romanones extrema la vigilancia en la frontera a fin de que continuemos guardando la mayor neutralidad en los asuntos portugueses.

No hay motivo

El conde de Romanones dice que no hay motivos para esa alarma y que contestará a la reclamación en la forma adecuada, garantizando por la parte de la frontera española la mayor tranquilidad en el territorio portugués.

El gobernador de Barcelona.

Ha llegado a esta Corte el señor Francos Rodríguez, gobernador de Barcelona.

Conferencia

Inmediatamente dirigióse el señor Francos Rodríguez al ministerio de la Gobernación, conferenciando extensamente con el señor Alba.

Al salir

Al salir el Sr. Francos Rodríguez de dicha conferencia, manifestó a los periodistas que le aguardaban que el objeto de su visita había sido informar al ministro verbalmente de los asuntos de Barcelona, especialmente por lo que se refiere a las huelgas y manera de implantar el real decreto últimamente dictado regulando las condiciones en que los obreros textiles han de realizar sus trabajos.

Otra conferencia

También ha celebrado una conferencia D. Amós Salvador con el Sr. Gasset, prosiguiendo la corriente conciliatoria entre todas las fracciones del partido liberal.

Difícil es

Asegúrase que los prietistas llegarán a un acuerdo con los elementos que siguen a Romanones, desapareciendo por tanto la lucha en que ambas fracciones están empeñadas.

Real decreto

El ministro de Instrucción pública ha puesto a la firma de D. Alfonso un importante real decreto, por el que se declaran válidos los títulos del bachillerato obtenidos en el extranjero.

Desestilmada

Ha sido desestilmada la instancia de D. Lucas Vega, solicitando se le nombrase Auxiliar del Instituto de esa provincia.

Pues no se entiende

Ha regresado el Sr. García Prieto, desvirtuando todo cuanto sus amigos venían haciendo para lograr un acuerdo con Romanones.

Fiero y retador

El Sr. García Prieto amenaza con presentar la batalla en las Cortes, asegurando que en Octubre próximo caerá el conde Romanones.

Provincias

Explosión

Dicen de Bilbao que en un depósito de dinamita se ha producido una terrible explosión.

Los vuelos de hoy

Podemos asegurar que son inexactos los rumores que han circulado—sin duda con la intención de perjudicar a la empresa—sobre que el aviador Mr. Perron había encontrado deficiente el campo destinado para los vuelos y que por tanto éstos o se celebrarían en otro lugar o no se celebrarían. Nada de ello es cierto. Mr. Perron no ha manifestado nada en contra del campo de aviación y por el contrario está satisfachísimo y esta tarde demostrará su arrojo y serenidad en el aire.

Obituario

Ayer tarde dejó de existir en esta Capital nuestro estimado amigo D. Antonio Reyes López. Fue empleado desde hace muchos años de la casa de comercio de los señores Ruiz de Artea, y era muy apreciado por su laboriosidad y honradez.

Hoy, a las 10 de la mañana, tuvo lugar el entierro del cadáver, asistiendo numerosa concurrencia.

D. E. P. el malogrado amigo y recibía toda su familia nuestro más sentido pésame.

De todas partes

La tragedia de un loco

La prensa extranjera publica nuevos detalles de las horribles acciones cometidas por Wagner en el pequeño poblado de Muelharen sur Euz.

Veamos cómo Wagner cometió sus crímenes:

El pueblo entero dormía. El hombre se aproximó a una granja llena hasta los topes de gallinas, pegándole fuego.

La luz del incendio despertó a un vecino que dormía y vistiéndose precipitadamente se lanzó a la calle dando la voz de alarma. Pero Wagner, que estaba al acecho, le pegó un tiro. El pobre hombre cayó muerto.

Todo el pueblo se despertó, corrieron a la iglesia para dar la señal de fuego. Súbitamente estalló otro incendio al otro extremo de la villa. La posada ardió. Después sucesivamente dos otras granjas ardían.

El pueblo estaba rodeado por una barrera de fuego.

Entre tanto llamaron a la puerta de la casa del burgomaestre. Su mujer abrió, pero contestó que el marido había salido para organizar. Pero era Wagner. Disparó un tiro. La mujer huyó y pudo salvarse. El perro de guardia se arrojó sobre el loco. El loco lo mató, huyendo y disparando el revólver contra todos cuantos encontraba. Un hombre y su hija se esforzaron en preservar su granja del incendio. Wagner hirió a los dos. Un poco más lejos un obrero quiso detenerlo. Cayó el loco, pero levantándose, disparó contra el obrero, que pudo escapar.

El terror era grande. A cada instante se iniciaba un nuevo incendio. El loco tiraba y desaparecía. Aumentaba el número de muertos y heridos. Por último se agruparon algunos hombres con picos, hachas, hoces, forcas. Y por último con un golpe de hoz le hirieron en la mano que empuñaba el revólver. Cayó el loco. Y lo sujetaron. Ya era hora.

No hay una familia en el pueblo que no tenga algún muerto que deplorar.

Ya se ha dicho que antes de partir para ese pueblo, Wagner mató en la cama a su mujer, de 32 años y a sus cuatro hijos, dos niñas de 9 y 11 años y dos niños de 8 y 7 años.

Wagner ha dicho que hacía tiempo que premeditaba esos crímenes. Desde la edad de 11 años sentía un odio contra el pequeño pueblo de Muelharsen sur-Euz.

Guardia municipal

Ayer por la mañana se promovió una reyerta con gran escándalo en la plaza del Mercado entre las vendedoras Bárbara Arzola y Carmen Dominguez.

Francisco Pérez García (Arenilla) sustrajo un carro de arena de la que existe en la Calle de Imeldo Seris, para las obras del Teatro principal, por lo que fué detenido.

En el Hospital provincial ha sido curado Esteban Díaz, de una herida que se produjo estando trabajando en el Muelle principal con un carro de los llamados «Canarios».

Ha sido denunciado Juan González Marrero, mandadero de la plaza del Mercado, por acometer en estado «curda» a las mujeres que encontraba a su paso.

Ha sido denunciado al Juzgado municipal el conductor del coche núm. 43, por atropellar en la calle de Santiago a una vendedora de leche, ocasionándole varias contusiones y derramándole 6 litros de leche.

Fiestas en Icod

Programa de los festejos que organizados por una comisión especial y con el concurso del Ayuntamiento de esta Villa, se celebrarán del 27 al 30 de Septiembre actual, en honor del Sntmo. Cristo del Calvario.

SABADO 27

A las dos de la tarde, inauguración de los festejos por la Banda de música municipal de esta localidad, la que ejecutará selectas piezas en la plaza de «La Constitución».

A las cuatro, «Concurso de Foot-Ball» entre los equipos «Garachico» é «Icod», disputándose el artístico premio, que para este fin ha donado el M. Y. Ayuntamiento de esta Villa.

A las siete de la noche, «Solemne nombre» en la ermita del Calvario en honor del Sntmo. Cristo.

A las ocho, «Gran Cabalgata» organizada por la Banda de música municipal y por valiosos elementos de la juventud icodense. En ella figurarán vistosas farolas, artísticas carrozas en las que irán distinguidas y simpáticas señoritas de esta Villa, dando con su hermosura brillantez a las mismas; y comparsas, caballos y camellos con gineces vestidos caprichosamente. Será precedida de una espléndida iluminación de faroles de diversas formas y figuras grotescas, antorchas, bengalas etc. etc. Partirá desde el paseo del Calvario y tendrá fin después de recorrer las calles de S. Agustín, S. Sebastián, S. Antonio, Hospital y S. Francisco, en la plaza de «Dominguez Alfonso».

A las nueve, «Cultos religiosos» en la Iglesia de S. Agustín, en honor de Nuestra Sra. de Gracia y del Santo Patrono de la referida Iglesia.

A las diez, «Velada Literaria-Musical» en el Salón de Teatro, en la cual tomarán parte valiosos elementos de la intelectualidad icodense y distinguidas señoritas, augurándose, por lo tanto, una brillante fiesta de arte y cultura.

DOMINGO 28

A las siete de la mañana, la Banda de música de esta Villa recorrerá la población tocando alegres «Dianas».

A las nueve, «Procesión» de las imágenes de Nra. Sra. de Gracia y San Agustín desde la Iglesia de este nombre a la Parroquial.

A las diez, «Solemne función religiosa» en la Parroquia Matriz de San Marcos, en la que predicará un notable orador sagrado.

La misa será cantada por varias voces con acompañamiento de orquesta.

A la una de la tarde: «Apertura de la Exposición de labores de la Mujer» en el Salón escuela del Colegio «La Concepción». Este acto será amenizado por la Banda de música municipal del Puerto de la Cruz.

A las dos, «Carrera de Cintas» en bicicleta en la plaza de «Andrés de L. Cáceres». Este número, para el cual ha donado artísticas cintas el bello sexo icodense, promete ser uno de los más originales de estos festejos. Será presidido por distinguidas señoritas de esta Villa, autoridades locales é invitadas, entregando aquellas a los vencedores del torneo los premios correspondientes.

Los ciclistas formarán dos partidos en disputa de la cinta de honor, que la recibirá, el que venza, de manos de la señorita que presida este festival.

A las cuatro, «Concierto Musical» por las Bandas municipales del Puerto de la Cruz y de esta Villa, en la alameda de «L. Cáceres».

A las seis, «Traslado del Sntmo. Cristo» desde su santuario a la parroquia matriz, recorriendo las calles del Calvario, Norte, Key Muñoz, Asomada, S. Francisco, Hospital y San Antonio. A su llegada a la parroquia ocupará la Sagrada Cátedra el ilustrado Sr. Canónigo Lectoral de la S. I. C. de Tenerife, Licd.º D. Enrique González Medina.

Inmediatamente saldrá la procesión de la Sagrada Efigie, asistiendo la parroquia con cruz alzada, banderas religiosas, el M. Y. Ayuntamiento y demás autoridades locales y representaciones de Centros y Sociedades. También concurrirán las ya citadas Bandas del Puerto de la Cruz y de esta Villa.

En todo el trayecto que recorra, se quemarán multitud de fuegos artificiales y bengalas, confeccionados por los mejores prototécnicos de la Provincia, y llegada que sea al Santuario del Calvario, tendrá lugar la «entradita», que será una verdadera apoteosis por su grandiosidad y magnificencia.

A las diez de la noche, «Verbena» en la calle de San Agustín, que estará espléndidamente alumbrada y lucirá artísticos adornos. Será amenizada por las Bandas ya nombradas, celebrándose durante el tiempo que esta dure «bailes populares» en la plazoleta del Calvario y quemándose vistosos fuegos artificiales.

LUNES 29

A las nueve de la mañana, «función religiosa» en la parroquia de San Marcos.

A las dos de la tarde, «fiesta escolar» en la Alameda de «L. Cáceres» a la que concurrirán los alumnos de los Colegios Nacionales y particulares de esta Villa.

La Junta local de Instrucción pública presidirá el acto, imponiendo a cada niño el premio que le haya correspondido por su grado de aplicación durante el curso escolar. Este culto festivo será amenizado por la Banda de música municipal de San Juan de la Rambla.

A las cuatro, «Concierto musical» en la expresada Alameda de «L. Cáceres» por las Bandas de San Juan de la Rambla y municipal de esta Villa.

A las seis, «Procesión de nuestra señora de Gracia y San Agustín» con acompañamiento de las hermandades, autoridades locales y bandas de músicas, que recorrerá las principales calles de la población retornando a la Iglesia auxiliar del «convento Agustino», ocupando la Sagrada Cátedra Dr. D. Santiago Beyro y Martín.

A las nueve de la noche, «Paseo» en la plaza de «L. Cáceres» que lucirá una bonita iluminación a la veneciana, amenizándolo las bandas ya indicadas de San Juan de la Rambla y de esta Villa.

A las diez y media, «Fiestas Prototécnicas» en dicha plaza, quemándose vistosos fuegos artificiales.

MARTES 30

A las ocho de la mañana, «Diana» por la banda municipal de esta Villa.

A las dos de la tarde, «Carrera de cintas» a caballo en el paseo del Calvario. Amenizará el acto la Banda municipal.

A las cinco, «Colocación de la primera piedra» para el monumento que ha de erigirse en la Alameda de L. Cáceres, al gran español D. Juan Sol y Ortega, a este acto concurrirán las autoridades locales, presidentes de Centros y sociedades y la banda municipal.

A las ocho de la noche, «velada musical», en la plaza de Luis de León-Huerta que se hallará adornada artísticamente. La fuente de dicha plaza lucirá esta noche

Los que viajan

En el vapor español «Villareal» llegaron ayer los siguientes pasajeros:

De Casablanca: Mr. Neckelson y D. Alberto Odjuan.

De Mazagan: D. Fernando Blasco y D. Uripiano Fernández.

De Mogador: Poohu Muell y don Angel Jimenez.

De Las Palmas: D. José Soler.

En el correo «Tenerife», llegaron también ayer de San Sebastián de la Gomerá, los siguientes:

D. Ramón Chavez, D. José Negrín, D. José M.ª Méndez, D. Manuel Armas, D. Domingo Herrera, D. Oskar García y D. Domingo Díaz.

En el correo español «Reina Victoria», se embarcaron para Las Palmas:

D. Francisco Fernández Bethencourt, D. Alejandro Fontana, don Diego Casabuena y Sra y don Francisco Jimenez.

Ayer tarde llegaron de Las Palmas, en el correo interislar «Fuerteventura» los siguientes:

D. Manuel Sánchez, D. S. Lehall y Sr. D. José Bardés y D. Segundo Betaucor.

En el vapor «Infanta Isabel» llegaron anoche los siguientes pasajeros:

De Barcelona: D. José F. Farrás.

De Cádiz: D. Antonio Jiménez, D. Manuel Duarte, doña Susana Duarte, doña Mariana Duarte y D. Francisco Miranda.

NOTICIAS VARIAS

Anoche, con motivo del gran número de pasajeros desembarcados del hermoso vapor «Infanta Isabel», que por primera vez visitaba nuestro puerto, la población presentaba un aspecto animadísimo.

En comercios y cafés la concurrencia de forasteros era enorme.

A bordo pasaron muchas personas para visitar el magnífico buque.

El capitán del Infanta, nuestro paisano D. Leopoldo Benítez, que ha hecho una brillante carrera en la Marina Mercante, recibió a bordo a sus numerosas amistades, que le felicitaron por el honroso puesto que desempeña.

El Sr. Benítez agasajó y obsequió espléndidamente a sus amigos.

En el vapor «Infanta Isabel» llegó ayer tarde de Cádiz el comerciante D. Antonio Jiménez.

Se encuentra bastante mejorada de su enfermedad la pequeña hija de nuestro estimado amigo D. Bernabé Rodríguez Ballester.

Nos alegramos.

De esta Capital han salido para Tacoronte muchísimas personas con el fin de asistir a las fiestas que allí se están celebrando.

Una pareja de Seguridad detenido anoche en el «Salón Novedades» a un joven por formar un escándalo durante la función.

Para Lanzarote ha marchado el Concejal de este Excmo. Ayuntamiento, D. Carlos Franquis y Gil.

Ayer ingresó en la Cárcel de este partido un tripulante de un vapor francés surto en nuestro puerto.

La detención obedece a faltas cometidas a bordo y por disposición del Cónsul francés, para lo que fué requerido por el Capitán del expresado buque.

Se ha embarcado para Santa Cruz de la Palma, el Inspector Provincial del Trabajo, D. Domingo Pérez Galdós.

También se ha embarcado para Las Palmas, el Académico de la Historia, D. Francisco Fernández Bethencourt.

Ayer se embarcó en Londres, de regreso para esta capital, el Letrado D. Carlos Calzadilla, que se encuentra ya restablecido de la operación que sufrió en la capital inglesa.

En las oficinas del cuerpo de Seguridad se encuentra a disposición de su dueño, un pañuelo de señora encontrado en la vía pública.

JABON dentrífico Gibbs: Antiséptico por excelencia, aromatiza la boca, perfuma el aliento, fortifica las encías, disuelve las materias grasas que causan la carie y conserva blanco el esmalte de los dientes: Depósito Droguería Espinosa.

AVISO
Venta de miel de abejas, cera y aguardiente de caña de 22 grados. Un litro de miel. . . . 1'50 ptas. Un litro de aguardiente. 1'75 » Una libra de cera. . . . 2'75 » Rambla 11 de Febrero n.º 3 CUATRO CAMINOS

Alarma

La alarma que entre los vecinos produjo la explosión fué extraordinaria, pues la detonación hizo desde luego pensar en una catástrofe seria.

5 muertos

Cuando acudieron al sitio en que se había producido el accidente las personas encargadas de las operaciones de salvamento, encontraron entre los escombros cinco cadáveres.

Heridos

También han resultado varias personas heridas, algunas de ellas de bastante consideración.

Descuido

Dícese que la explosión se produjo por un descuido del personal encargado de la custodia del depósito.

Escándalo

Comunían de Barcelona que durante la última sesión del Ayuntamiento se ha producido un enorme escándalo.

Increpaciones

Los concejales increpábanse unos á otros, dirigiéndose mutuas amenazas, por lo que el alcalde se vio obligado á suspender la sesión hasta que se aplacasen los ánimos.

No puede ser

Al poco rato reanudóse la sesión, reproduciéndose el escándalo con mayor intensidad que al principio.

La infanta

De Granada participan la llegada de la infanta Isabel, la cual fué recibida en la estación por el elemento civil y militar y numeroso público.

Coronación

De la misma ciudad dicen que se ha llevado á cabo la coronación de la patrona de Granada, presidiendo el acto la infanta.

Extranjero

Incendio

De San Petersburgo telegrafían que en Nigotta se ha declarado un violentísimo incendio, que está causando enormes destrozos por las dificultades que se presentan para extinguirlo.

Mil casas ardiendo

Por efecto del fuego han quedado destruidas mil casas, procediéndose actualmente á la recogida de cadáveres.

Desamparadas

Son numerosísimas las familias que han quedado desamparadas por haber perdido todo su ajuar.

300 cadáveres

Nuevas noticias de San Petersburgo dicen que hasta la fecha van recogidos 300 cadáveres, continuándose la triste operación, pues entre los escombros debe haber muchos más.

Agitación

En Albania se ha producido gran agitación por los preparativos militares que está haciendo Servia.

Movillización

El ministro de la Guerra servio ha ordenado la movillización de 20000 hombres.

Cambios

Londres 00 00
París 6'35
Interior 4 % 79'25
Amortizable 5 % 97'85
Amortizable 4 % 00'00

CANOVAS

Atención, costureras!
Se necesitan 200 jóvenes de 16 á 20 años para aprender el oficio de paraguas, ganando.

